



MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA
SECRETARIA MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA
305° SESIÓN ORDINARIA
Concejo Municipal 2016 - 2021
Martes 15 de Junio de 2021
9:00 horas

En **Sagrada Familia, 15 de Junio de 2021**, siendo las **9:40 horas**, se reúne el **HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, **Término 11:20 horas**.

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:

Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don **Martín Arriagada Urrutia**.

Señor Concejel Municipal, don **Oswaldo Jorquera Padilla**,
Señor Concejel Municipal, don **Claudio Ramírez Garrido**,
Señor Concejel Municipal, don **Andrés Díaz Valenzuela**,
Señor Concejel Municipal, don **José González Ramírez**,
Señor Concejel Municipal, don **Alen Quiroga Barrera**,
Señor Concejel Municipal, don **José Toledo González**, y

Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, doña **Blanca Ruz Aguilera**.

TABLA:

- | | | | | |
|--|-------------|---------------|------------------|--------------------|
| 1. Aprobación | Acta | Sesión | Ordinaria | N°304°, |
| 08.06.2021. | | | | |
| 2. Aprobación Acuerdos Sesión Ordinaria N°304°, | | | | 08.06.2021. |
| 3. Lectura Correspondencia. | | | | |



4. 09:15 am asiste Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación

- PRESENTACIÓN ADQUISICIÓN DE 2000 PLANES DE NAVEGACIÓN DE DATOS DE INTERNET MÓVIL PARA TARJETAS SIM CARD, PARA ALUMNOS DE LOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES MUNICIPALES DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA

5. 09:30 am asiste Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación

- PRESENTACIÓN CONSERVACIÓN ESCUELAS LO VALDIVIA Y MONSEÑOR ENRIQUE CORNEJO DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA

6. 09:45 am asiste Marisol Silva Jefa de Rentas

- PRESENTACIÓN PARA OTORGAR, RENOVAR, CADUCAR Y TRASLADAR PATENTES DE ALCOHOLES

7. 10:00 am asiste Mariela Peña Moraga Secplac

- PRESENTACIÓN DE GASTOS DE OPERACIONES Y MANTENCION DEL PROYECTO DE ADQUISICIÓN CAMIÓN ALJIBES MUNICIPAL PARA SAGRADA FAMILIA

8. Incidentes

Aprobación Acta Sesión Ordinaria N°304°, 08.06.2021.

- Se toma votación

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?



Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, Ausente al momento de la votación.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

Aprobación Acuerdos Sesión Ordinaria N°303°, 01.06.2021.

~ **Se toma votación**

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?



Concejal Díaz, Ausente al momento de la votación.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

Lectura Correspondencia.

- No hay correspondencia

CUENTA AL CONCEJO MUNICIPAL.

Martes, 15 de junio del año 2.021.

1. Informe sobre el coronavirus, en nuestra comuna:

- Hasta ayer, existían **1.246** casos confirmados, **3** casos nuevos, **51** casos activos, recuperados **1.177** y **18** fallecidos.
- Aún permanecemos en fase 1 o cuarentena, del programa de Gobierno, paso a paso.
- El próximo jueves, 17 de junio del año 2021, desde las 05:00 horas, avanzamos a fase 2, transición.
- Continuamos con los controles en las barreras sanitarias, ubicadas en Trapiche, La Fortuna y Villa Prat. Funciones que realizamos en conjunto con Carabineros y fiscalizadores de la Seremi de Salud del Maule. Controles que funcionan todos los días, desde las 07:00 horas a las 19:00 horas. Solicitamos: Pases de movilidad, permisos de desplazamiento, contratos de trabajo, certificados, se abren sumarios sanitarios, requerimos documentos del tránsito y se practican detenciones.
- Mantenemos cerradas con barreras new jersey, los ingresos al Cerrillo y camino Guaicuten - La Quebrada.



- Desde el próximo jueves, abriremos dichas rutas e instalaremos controles sanitarias en el ingreso El Cerrillo.
 - Seguimos con la nebulización de hogares y sanitización de vías públicas.
 - El vacunatorio contra el covid 19, funciona en el Liceo Bicentenario, en su horario normal, desde las 08:30 horas a las 16:00 horas. El calendario de vacunación para esta semana, es el siguiente
 - Continuamos tomando exámenes PCR, para pacientes con síntomas covid 19, en el Cefam Sagrada Familia, Cefam Villa Prat y Posta de Santa Rosa.
 - El jueves y viernes, de la semana anterior, cerramos la Delegación Municipal de Villa Prat, debido a contacto estrecho de covid 19, retomado sus funciones normales ayer. Por su parte, la oficina del Servicio de Registro Civil, que se encuentra en las mismas dependencias, pero en otra oficina, retomó sus funciones el viernes.
 - El fin de semana pasado, mediante un operativo de fiscalización, Seguridad Pública en coordinación con la Gobernación, Carabineros y la Seremi de Salud, controlaron a transeúntes, el cumplimiento de las normas sanitarias, impuestas por el covid 19.
 - Entre otras medidas.
2. El martes, de la semana reciente, **el Consejo Regional del Maule, aprobó el proyecto de conservación de vías urbanas.** Dichas obras superan los \$600.000.000.-
 3. El jueves, cumpliendo las medidas sanitarias, **48 familias de los grupos habitacionales Villa Juventud 2000 y Villa Los Jazmines, del sector de La Primavera, a través de sus dirigentes (1 de cada grupo), después de 20 años, obtuvieron sus títulos de dominio.** Gracias a su trabajo, a la tramitación del municipio y al otorgamiento de la Seremi de Bienes Nacionales.
 4. El viernes anterior, **instalamos luminarias led en el sector de Requingua.**



5. El domingo pasado, se desarrolló con normalidad la **segunda vuelta de Gobernadores Regionales**, en nuestros locales de votación, considerando que nos encontramos en pandemia y en fase 1. Aunque fue baja la participación de los electores.

09:15 am asiste Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación

- PRESENTACIÓN ADQUISICIÓN DE 2000 PLANES DE NAVEGACIÓN DE DATOS DE INTERNET MÓVIL PARA TARJETAS SIM CARD, PARA ALUMNOS DE LOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES MUNICIPALES DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA

Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación, muy buenos días para esta presentación es necesario que nos remontemos a un par de Concejos pasados, cuando ustedes nos aprobaron una prórroga de una licitación previa que se hizo en donde nosotros comenzamos a hacer este trabajo de la entrega de las Tarjetas Sim al 100% de los Estudiantes, esto nos sirvió como parámetro para poder ver cual eran las mejores opciones que teníamos para esta muy mala conectividad que existen en algunos sectores de la Comuna, en ese mismo Concejo nosotros le contábamos que ya habíamos hecho un nuevo llamado y es el que les queremos presentar ahora. Esta nueva Licitación a diferencia de la primera que consideraba el universo completo de los Estudiantes ya sabiendo cual eran los sectores más complejos, se hizo una licitación por **2000 unidades sim**, con una posibilidad de poder ampliar al 10%, es decir poder llegar a las 2200 tarjetas en esta nueva licitación, sin embargo ya, en el transcurso de este nuevo proceso, habíamos detectado 289 tarjetas que eran necesarias con contratación vía Entel, que nos dio la posibilidad de hacer una contratación directa porque efectivamente se corroboró en terreno de que no llegaban otras compañías de mejor forma que Entel, lo mismo con la Empresa Claro que contratamos por 39 unidades y con la Empresa Wom son 13 unidades, todo el resto de nuestros estudiantes quedaron en definitiva con la Empresa Movistar, quien fue que se adjudicó en primera instancia. En este segundo llamado quiero decirle a Nicolás que nos comente como fue el proceso porque hicimos nuevamente un levantamiento, si bien es cierto se presentaron 2 Oferentes a la visita a terreno finalmente solo una de las Empresas decidió presentar su oferta



formal en la plataforma del Chile Compra, siendo la misma empresa Movistar la que ya estaba trabajando con nosotros, en ese concepto a nosotros nos facilita enormemente la parte operatoria, porque las tarjetas continuarían activas.

Nicolás Retamal Profesional Daem, bueno primero que todo buenos días, para contextualizar un poquito todos sabemos las circunstancias de la pandemia nos llevaron a cambiar todas las maneras de llegar a los alumnos, bajo esto nació la necesidad de poder contar con un proyecto que pudiese aportar en algo al alumno, porque lo más débil en la Comuna es la parte del internet, ya que en la Comuna tenemos un déficit bastante grande, sin ir más lejos años atrás uno que decía **“Me voy a comprar un celular me lo voy a comprar Entel, porque me voy a la segura con la señal”** hoy en día Entel que es la empresa Multinacional más grande de Telecomunicaciones, ni siquiera nos alcanza a cubrir el 55% de señal en lo que es nuestro rango Comunal, bajo eso nosotros hicimos un proyecto y estudiamos las señales 3G y 4G de la Comuna, con eso nos pudimos dar cuenta que tenemos varios puntos críticos de señal, desde Villa Prat hasta La Isla, con eso lo primero que hicimos con el área informática idear un Proyecto que nos permitiera a nosotros garantizar que las empresas que nos van a prestar este servicio pueden llegar a los puntos más delicados de señal. En esta licitación nosotros fuimos hacer una visita a terreno a los siguientes sectores: en Villa Prat fuimos a tres sectores **avenida Pequen – Guaicutén – Nuevo Milenio**, en los Quillayes fuimos al **Camino Real y la Población que está detrás de la Cancha**, luego fuimos a la **Población Padre Hurtado**, luego **Corral de Piedra, Lo Valdivia, Sanatorio, Rincón de Mellado, Santa Emilia, La Cruz, La Higuera y Trapiche**, esos son los sectores más complicados en señal, en terreno le solicitamos a las empresas que a través de test de velocidad midieran o no si les llegaba señal, ellos certificaron nos enviaron un correo y con eso podemos decir sabe que, la empresa que vino a la visita a terreno si cumplió con señal, la licitación avanzó, lamentablemente solo postulo Movistar, bueno entrecomillas lamentablemente porque como lo decía la jefa eso nos permite, que nos tengamos tantos días de latencia. Los planes son de 40G mensuales y además tenemos la posibilidad de cierta manera de monitorear lo que ellos ven.

Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación interviene, es importante mencionar dada la condición de la mala conectividad que existe *en ciertos puntos*, nos permitía legalmente poder en esas cantidades que ya manejábamos, nos permitía hacer las contrataciones directas para esas tarjetas puntuales que anteriormente hemos mencionado, para todo el resto se está manejando con la empresa Movistar la que se adjudicó en primera instancia, y la que se adjudicó en este nuevo llamado a licitación y la que pedimos autorización para formar contrato con la misma Empresa Movistar.



Alcalde interviene, lo que se vió en que muchos sectores habían problemas del chip y eso es lo importante, que ya se solucionó y por lo menos tendríamos cubierto casi el 100% de nuestros niños con su chip para que sigan estudiando desde su casa.

Concejal Ramírez interviene, ahora no tienen pretexto de decir que no se pueden conectar, porque se hizo un estudio generalizado en todos los sectores y se contrató la empresa adecuada para cada sector correspondiente, cuando teníamos de primera una empresa ahí estaba el problema porque todas las empresas no tenían la misma cobertura, como decía en el Concejo anterior, no es lo mismo Sagrada Familia con el sector de los Quillayes, el que esta hacia el camino Real, hay día que Entel que es la señal que llega ahí, puede estar hasta tres día sin señal hasta para llamar.

Concejal Díaz interviene, lo otro que van a seguir habiendo problemas individuales, pasa en la ciudad, es inevitable que vaya a pasar en una comuna rural con tanta diferencia que tenemos en los sectores.

Alcalde interviene, según el Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones se van a instalar 10 antenas en la Comuna, es un mal necesario, una necesidad hoy día nos damos cuenta que no sacamos nada con alegar, si con esta pandemia lo más que necesitamos es conectividad.

- **Se toma votación**

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.



Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

09:30 am asiste Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación

- PRESENTACIÓN CONSERVACIÓN ESCUELAS LO VALDIVIA Y MONSEÑOR ENRIQUE CORNEJO DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA

Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación, bueno contarles que estas postulaciones que se postularon hace algún tiempo son proyecto de \$35M cada uno, que es la conservación de la Escuela Monseñor Enrique Cornejo y la Escuela de lo Valdivia, básicamente son los mejoramiento de los servicios higiénicos que es una cantidad bastante importante y que nosotros como Comuna priorizamos el mejoramiento de Servicios Higiénicos, en el entendido que ya teníamos los otros temas resueltos. Contarles que es un Proyecto que con el tiempo se ha ido retrasando bastante producto de que fuimos ejerciendo todas las instancias, como es de conocimiento público los costos de materiales está tan alto, que las Empresas definitivamente no les atrajo mucho la idea de postular, por tanto se logró conseguir con el Ministerio de Educación, una ampliación de plazo para la ejecución para estos trabajos que finalizan ahora en el mes de Junio. A través de decreto exento 1129 con fecha 16 de Marzo se aprobaron las bases de licitación y se designó una comisión evaluadora, encabezada por nuestro arquitecto Pablo Riquelme, posteriormente a través del decreto exento 1443 con fecha 31 de Marzo se declaró desierta esta licitación y se aprobaron las nuevas bases para un segundo llamado a concurso, luego a través del decreto 1838 se declara desierta la misma licitación y se aprueba una convocatoria a licitación privada que es la tercera instancia, por el decreto 2405 se declara desierta esa licitación porque tampoco logramos adjudicar mediante esa modalidad y en ese momento estamos en condiciones de aprobar un trato directo a través del decreto 2659.

Pablo Riquelme Profesional Daem, bueno como les decía la jefa se dieron tres licitaciones, en la última privada por una empresa que le interesa sobretudo porque no ha trabajado en Educación, pero si ha desarrollado varios Proyectos



Públicos, sobre todo por el tema de experiencia, el proyecto consiste en un mejoramiento en los Servicios Higiénicos como decía la jefa, en el caso del MEC son los cuatros Servicios Higiénicos que corresponde a los dos de hombres y dos de mujeres, en estos se va a retirar la tabiquería existente, se le va añadir una estructura de suelo, la cual va ser nuevamente revestida en yeso cartón, más los aislantes correspondientes y todo eso va ser revestido en cerámica, los cielos van a ser pintados, se van a cambiar las puertas, las ventas y los artefactos sanitarios junto con las divisiones de cada inodoro. En lo Valdivia es prácticamente lo mismo solamente que ahí nos enfrentamos a unas estructuras que están más consolidadas, cada uno de estos proyectos tiene un plazo máximo de 30 días de ejecución. El presupuesto total inicial que nosotros preparamos es de \$34.956.077, por cada una de las iniciativas. La empresa que se adjudicó el Proyecto fue la **Constructora Josem SPA Rut: 76.943.383-K**, ellos por los dos proyecto lo adjudicaron por \$69M, las otras empresas que postularon, fue la **Sociedad Constructora Edifica, Constructora Carlos Núñez**. Se consideró que esta empresa cumplía con los plazos, la experiencia, con la condición de que fuese la empresa más económica para poder adjudicar el Proyecto.

Concejal Díaz pregunta ¿los proyectos vienen por los mismos valores?

Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación responde, no nos cabe duda que la empresa que se está adjudicando en este rato, es una empresa que le motiva el hecho de tener experiencia en Educación, porque hoy en día para muchas licitaciones se exige eso, en este caso es una empresa que tiene mucha experiencia en otros rubros, pero no en Educación.

- **Se toma votación**

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don José?



Concejal Toledo, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

Concejal Quiroga pregunta, relacionado con el tema de los inconvenientes que se están teniendo con los colegios ¿hay alguna otra problemática con los sectores más alejados de la señal?

Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación responde, la mayor problemática que también se nos generó que es algo más operativo, es que algunas mamitas se contactaban con nosotros para decir que algún chip no les funcionaba, pero acudía muchas veces el mismo Nicolás pero muchas veces las familias no sabían cómo incorporar el dispositivo al aparato electrónico, entonces lo corroboraban los chicos en terreno y si eventualmente había un problema, se solicitaba el cambio de chip, si no se instalaba como corresponde, entendamos que también a nosotros nos pasa a veces la tecnología nos va ganando, pero todo eso se fue verificando en terreno.

Concejal Quiroga pregunta, ¿están trabajando en la pista olímpica de la Higuera?

Pablo Riquelme Profesional Daem responde, inicio nuevamente la ejecución de obra la empresa que estaba contratada ellos lo que están haciendo es la extracción de todo lo que estaba malo, luego van a volver a colocar la capa de asfalto, luego de eso se le colocaron la capa de revestimiento y ya ahí con eso finalizan.



09:45 am asiste Marisol Silva Jefa de Rentas

PRESENTACIÓN PARA OTORGAR, RENOVAR, CADUCAR Y TRASLADAR PATENTES DE ALCOHOLES

Marisol Silva Jefa de Rentas, bueno como cada seis meses traigo la presentación del rol de alcoholes, para su aprobación o rechazo, ya que ahora en julio nos corresponde la primera cuota del 2021

Alcalde pregunta ¿alguna consulta?

~ **Se toma votación**

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

10:00 am asiste Mariela Peña Moraga Secplac



PRESENTACIÓN DE GASTOS DE OPERACIONES Y MANTENCION DEL PROYECTO DE ADQUISICIÓN CAMIÓN ALJIBES MUNICIPAL PARA SAGRADA FAMILIA.

Mariela Peña Moraga Secplac, buenos días señores Concejales, este proyecto no sé si lo recuerdan pero lo presente hace un tiempo atrás, esta vez pedimos las cotizaciones para que fueran actualizadas, porque con el tiempo que ha pasado obviamente el valor del camión ha sido modificado, el camión que estamos postulando es un camión estanque aljibe de 10 metros cúbicos, el modelo que se está cotizando es un modelo tipo mercedes Benz, su valor comercial son \$105M, los gastos de operación y mantenciones están evaluados en \$11M al año, donde incluye el operador, el sueldo del operador, el combustible, los neumáticos, el lubricante, los repuestos y el permiso de circulación ¿alguien tiene alguna consulta?

Concejal Jorquera pregunta, la gente de Villa Prat que no le llega agua ¿este camión se va a dejar para ellos?

Alcalde responde, primero que todo, el camión que tenemos el día de hoy ya está en malas condiciones, ayer estuvimos con problemas nuevamente, no tiene fuerza la bomba, tenemos que pararlo, ese vehículo tiene prácticamente 12 años.

Mariela Peña Moraga Secplac interviene, además el tema que tenemos con el camión aljibe, si es para tema de entrega de agua de las personas no podemos usarlo para riego, entonces este camión que está en malas condiciones podría ser para riego y el nuevo que estamos gestionando podría ser exclusivamente para entrega de agua a la gente.

- **Se toma votación**

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.



Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

Concejal González pregunta ¿cómo podría usted acelerar o ver un proyecto para Lo Valdivia para la Villa que preside el señor Ojo? Nosotros hasta el momento estamos en un proyecto de estanque la cooperativa con la ODH y hasta el momento parece que salió el proyecto, pero no viene con la mejora de redes.

Mariela Peña Moraga Secplac pregunta ¿pero de qué sector en específico?

Concejal González responde, desde el estanque de la oficina hasta Santa Adriana y el sector de la Población de Lo Valdivia, son como 150

Concejal Díaz interviene, puedo hacer una consulta, siempre me ha llamado la atención cuando se hacen estos grupos habitacionales de esa gente ¿Cuántos realmente no tienen casas? Porque hay grupos habitacionales que se han vuelto un negocio, porque existe la posibilidad de tener dos casas.

Concejal González interviene, nosotros don Andrés no le vamos a dar agua a la Villa.

Concejal Toledo interviene, el Alcalde sabe que no es llegar y comprar el terreno, cuanto costo hacer el cambio del subsuelo en la Población Los Naranjos.



Alcalde interviene, obviamente si nos piden colaboración tenemos que hacerlo, va ser mucho más difícil porque eso no va por un tema social, porque la mayoría de la gente compro esos terreno es gente que ya tiene casa, lo que paso en Villa Prat con la Nuevo Milenio, llegaron y compraron.

Mariela Peña Moraga Secplac responde, ya con respecto a su pregunta Concejal González, hay que hacer un Proyecto para mejorar las redes, ampliación y cambio de algunas tuberías, se puede hacer perfectamente a través de la Subdere, los chicos que están contratados para esos son los chicos que están por PMB, que son los dos ingenieros y Rosario, su contrato llega hasta agosto y de ahí viene una nueva asistencia que estamos que proyecto podemos abordar, porque son por cumplimiento de proyectos y claramente este es un Proyecto interesante y que es una ejecución, es una obra, así que se va a considerar me voy a poner en contacto con ustedes, para ver el estudio de esto.

Concejal Díaz pregunta, sobre el área verde de la Huaso Correa en Villa Prat ¿el diseño ya está hecho? Es que nunca lo vimos el diseño

Mariela Peña Moraga Secplac responde, le mandamos copia a ustedes de todos los proyectos, por lo mismo fuimos a terreno porque ya le habíamos enviado los antecedentes, no sé si por correo electrónico o papel, no lo recuerdo bien, pero fuimos a terreno porque ustedes ya tenían copia de los antecedentes, pero si quiere copia pase por la oficina.

Concejal Díaz interviene, en realidad estaba preguntando para saber si se iba hacer pandereta

Mariela Peña Moraga Secplac responde, pandereta no creo, pero hay un cerco, por normativa no se puede cerrar una área verde.



Incidentes

1. Concejal Osvaldo Jorquera

- **No sé cuándo irán a entregar el alcantarillado de Los Quillayes, ¿ese venía con el mejoramiento de agua?**

Alcalde responde, o sea el mejoramiento de agua ya se hizo, primero hay que ir viendo lo que es el alcantarillado, que es lo que más nos preocupa y después vamos a ver lo del agua, porque hay harta presión del agua.

Concejal Jorquera pregunta ¿y eso cuanto queda, más o menos?

Alcalde responde, en el fondo no es llegar y entregar, porque debe estar funcionando en buenas condiciones, para nosotros entregarle al APR, que es de Rincón de Mellado, para poder entregarle la administración tanto del alcantarillado como del agua potable y además nosotros estamos viendo como se hizo el estudio y el diseño de la San José de Peteroa, también queremos postular al mismo proyecto o a lo mejor una ampliación de obras, pero vamos a ir viendo como lo podemos hacer para conectar también a la San José.

Concejal Jorquera interviene, a lo que yo iba con el tema de la recepción era si se podía ir trabajando en conjunto, en el Camino Real, ahí hay muchas casas que no tienen agua.

Alcalde responde, es que cual es la idea que también estuvimos conversando no con el Presidente del APR, si no con directivos del APR, los cuales ya han tenido comunicación con la gente del Camino Real, si nosotros le vamos a colaborar que en el fondo no salga todo de la Municipalidad, porque lógicamente nosotros vamos a tirar la línea o todo lo que ellos vayan necesitando pero al final lo que cobran son ellos, con Santa Ana han sido gastos compartidos, en Lo Valdivia también, le hemos colaborados con algunos tubos, la retro, pero en el fondo lo que quiere la Cooperativa que nosotros el pongamos todo.

Concejal Jorquera interviene, sabe Alcalde hay un sector que tiene el mismo problema, es el que está en la vuelta de Pulmodón.

Alcalde responde, ahí sería el APR que está en la Higuera – Sanatorio, ahí hay que hablar directamente con la gente de ellos, los dueños de los terrenos no deberían acercarse al lado nuestro, primero deberían hablar con el APR, el tema



es que aquí tienen que ver directamente los APR, los dueños de los sitios y los terrenos ¿ellos hablaron con los APR?

Concejal Jorquera interviene, no, se están acercando hace tiempo por el tema, estaban esperando que pasara todo políticamente, para hablar con usted

Alcalde responde, entonces primero que todo hay que juntarse con los APR y cuál es la colaboración porque ellos van a recibir un pago por eso, no es justo que la Municipalidad ponga un 100% si al final ellos pueden colocar un resto.

Concejal Jorquera pregunta ¿Por qué usted no organiza esa reunión?

Alcalde responde, hay que averiguar quiénes son los del APR Santa Ana, Pulmodón, la Higuerilla – Sanatorio y Rincón de Mellado

Concejal Osvaldo Jorquera

- **Cómo va el tema del Proyecto de pavimento en La Cruz**

Alcalde responde, yo les comente el proyecto de La Cruz es con Pavimentación Participativa, por la cantidad de metros es por tres etapas, lo que pasa que los proyectos no vienen con lo que son agua lluvias y eso es lo que nosotros como Municipalidad colocamos para los proyectos, tanto para la Higuerilla como se está haciendo ahora el pavimento, también aquí en la Villa Las Nieves que también fue aprobado, ahora se está postulando en algunos callejones de La Isla, estamos viendo el trabajo de La Cruz porque eso va en tres etapas, va ser prácticamente igual que en Corral de Piedra que ahí fue en dos etapas, por la cantidad de metros que es mucho más grande, pero eso no es un tema que va a salir mañana, pero se está trabajando.

Concejal Osvaldo Jorquera

- **Conexión K-16 con la berma – mejorar conexión**

Alcalde responde, le comente, eso está desafectado, no podemos meternos ni nosotros ni la Empresa Global, mira lo sucio que esta la carretera ayer estaba tratando de hablar que igual a pesar, pucha yo pienso que esta desafectado solo la ruta, pero no, la desafectación es completa es de cerco a cerco, entonces son cosas que yo las encuentro totalmente ilógicas y ahí estamos con problemas.

Concejal Jorquera interviene, ahí en la salida de Lo Valdivia viejo con la conexión de la K16, cuando uno viene en camión queda puesto altiro, poder ensanchar ese camino, porque olvídense para provocar un accidente



Alcalde responde, nosotros le pedimos a Vialidad y ese sector no está desafectado

2. Concejal José González

- ~ **Baches puente Hualemu**
- ~ **Baches entrada San Luis**
- ~ **Camino Sanco –Santa Adriana**
- ~ **¿Qué paso con el jeep negro?**

Alcalde responde, está ahí, lo vamos a rematar

3. Concejal Alen Quiroga

- ~ **Extensión Luminarias San Luis a la Higuera**

Alcalde responde, estamos viendo los metros de cable, porque tenemos los brazos y las luminarias, pero la idea, si estamos sacando luminarias amarillas y colocar las mismas en otro lado el coste es muy caro por eso estamos postulando a luminarias led.

4. Concejal José Toledo

- ~ **Esto mismo de las luminarias, la Municipalidad ¿está haciendo todo eso con plata Municipal? ¿todo eso pasa a ser la Municipalidad?**

Alcalde responde, Es de la Municipalidad, porque de acá salen los recursos.

Concejal José Toledo

- ~ **Camino a Puyo**
- ~ **Estabilizado Paradero 5**

5. Concejal Andrés Díaz

- ~ **Temas baches avenida principal Villa Prat**



6. Concejal Claudio Ramírez

- **Proyecto que quedaron pendientes, salió el tema de la ampliación de la San José de los Quillayes, ver ese tema, los caminos que están a la espera sobretodo en la Esperanza Chica y San Pablo, para la mejora de la entrada**
- **Estabilizado solicitados San Juan al fondo**
- **Lo que solicite el otro día donde llega el último foco que está ahí en las Parcela, son 230 metros hasta la esquina de cable para colocar en la última casa**
- **Techado cancha San José ¿Cómo va?**

Alcalde responde, no lo he ido a ver Concejal.

CERTIFICADO N°62/2021

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe certifica la Aprobación de Adquisición de 2000 Planes de Navegación de Datos de Internet Móvil para tarjetas sim card, para alumnos de los Establecimientos Educacionales Municipales de la comuna de Sagrada Familia, según presentación realizada por doña Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación y a resolución tomada por el honorable concejo municipal de sagrada familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores concejales presentes en la 305° sesión ordinaria, del día martes 15 de junio de 2021.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer Acuerdo de Concejo Municipal**.



Se otorga este Certificado a Departamento Educación de la Comuna de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a quince días de Junio del año 2021.

CERTIFICADO N°63/2021

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe certifica la Aprobación **CONSERVACIÓN ESCUELAS LO VALDIVIA Y MONSEÑOR ENRIQUE CORNEJO DE LA COMUNA DE SAGRADA FAMILIA**, según presentación realizada por doña Maryaliz Pino Muñoz Jefe Departamento de Educación y a resolución tomada por el honorable concejo municipal de sagrada familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores concejales presentes en la 305° sesión ordinaria, del día martes 15 de junio de 2021.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Segundo Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado a Departamento Educación de la Comuna de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a quince días de Junio del año 2021.

CERTIFICADO N°64/2021

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe certifica la Aprobación **PARA OTORGAR, RENOVAR, CADUCAR Y TRASLADAR PATENTES DE ALCOHOLES**, según presentación realizada por doña Marisol Silva Jefa de Rentas y a resolución tomada por el honorable concejo municipal de sagrada familia, en uso de sus funciones y por la



mayoría de los señores concejales presentes en la 305° sesión ordinaria, del día martes 15 de junio de 2021.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Tercer Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado a la **Oficina de Rentas Municipales**, con copia al **Administrador Municipal**.

En **Sagrada Familia**, a quince días de Junio del año 2021.

CERTIFICADO N°65/2021

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe certifica la Aprobación de Gastos de Operaciones Mantención del Proyecto **DE ADQUISICIÓN CAMIÓN ALJIBES MUNICIPAL PARA SAGRADA FAMILIA**, según presentación realizada por doña Mariela Peña Moraga Secplac y a resolución tomada por el honorable concejo municipal de sagrada familia, en uso de sus funciones y por la mayoría de los señores concejales presentes en la 305° sesión ordinaria, del día martes 15 de junio de 2021.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.



Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Cuarto y Último Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado a **Secretaría Comunal de Planificación de Sagrada Familia con copia al Administrador Municipal.**

En **Sagrada Familia**, a quince días de Junio del año 2021.



Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 11:20 horas del día martes 15 de junio 2021

**BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL**

Y

**MINISTRO DE FE DEL
CONCEJO MUNICIPAL**

**MARTIN ARRIAGADA URRUTIA
ALCALDE**

Y

**PRESIDENTE DEL CONCEJO
MUNICIPAL**

MAU/BRA /kct

Distribución:

Sr. Alcalde

Sres. Concejales (6)

Secretaría Municipal

Administrador Municipal

Oficina de Actas Concejo Municipal

Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión quedan registradas en el Audio N°305°.